

PANORAMA MUNDIAL

Sumario

No. 224/Martes 20 de noviembre de 2012/“Año 54 de la Revolución”

- [China: consolidación del socialismo.](#)

DE LA PRENSA

- [La solución china. \(Red Voltaire\).](#)

DE CUBA

- [Destaca encuentro de Raúl con Desiré Delano Bouterse.](#) AFP
- [Confirman activistas de casi 50 países asistencia al VIII Coloquio Internacional por la Liberación de los Cinco.](#) XINHUA
- [Llega a Santiago de Cuba buque mexicano con ayuda para damnificados por Sandy.](#) NOTIMEX
- [La Archidiócesis de Miami envía carga humanitaria para afectados por huracán.](#) EFE
- [Guyana dona dinero para afrontar efectos de Sandy.](#) AFP
- [Comienzan conversaciones gobierno-FARC.](#) ANSA/DPA
- [Ordenan las FARC un alto el fuego unilateral.](#) REU/AP
- [“Ejército colombiano seguirá operaciones pese a anuncio de tregua de las FARC”.](#) AFP
- [Expresa Correa que decisión de las FARC es signo positivo para diálogo de paz.](#) AFP
- [Piedad Córdoba considera que las FARC muestran buena voluntad con cese de acciones bélicas.](#) EFE
- [“La Unión Europea abre la puerta a una nueva relación bilateral con Cuba”.](#) EFE
- [“Fechas clave en las relaciones UE-Cuba”.](#) EFE
- [Informa viaje de Jaime Ortega a encuentro académico en Alemania.](#) AFP
- [Resultaron heridos 35 pasajeros en vuelo a Milán a causa de turbulencias.](#) NOTIMEX
- [Refiérese a elección de delegado en el municipio de Caibarién.](#) EFE
- [Reporta accidente del tránsito en la provincia de Sancti Spíritus.](#) EFE
- [Estrellas del atletismo, a gala por 100 años de la IAFF en Barcelona.](#) EFE

DEL MUNDO

- [Planea Ban Ki-moon reunión con líderes de Israel y Palestina.](#) NOTIMEX
- [“Israel dice que prefiere diplomacia, pero está listo para invadir Gaza”.](#) REUTERS
- [Acusa Afganistán a EE. UU. de incumplir pacto para traspaso de prisión de Bagram.](#) EFE
- [Llama Xi Jinping a combatir la corrupción.](#) NOTIMEX
- [Inmigrantes ven discriminatoria la propuesta para obtener residencia española.](#) EFE
- [Presidente de Ecuador sería reelegido en primera vuelta, según encuesta.](#) AFP
- [Da a conocer Camila Vallejo su intención de postularse al Congreso.](#) AP
- [“Medicamentos: falsificación, delito global contra la salud”.](#) ANSA

China: Consolidación del socialismo.

José Luís Robaina García.

Tal y como adelantó Panorama hace un mes, el 18^{vo} Congreso del Partido Comunista de China ratificó la continuidad de la estrategia de transformación del modelo económico socialista actual con el objetivo de hacerlo sostenible, equilibrado, ecológico y con mayor bienestar para la población, justo cuando el país se acerca a convertirse en la primera economía mundial.

El foro recién concluido renovó radicalmente la composición de los órganos dirigentes del partido con el ascenso pleno de la llamada 5^{ta} Generación encabezada por el nuevo secretario general Xi Jinping al

frente, encargados de dirigir la nueva proeza histórica.

El conclave consagró la concepción científica del desarrollo que propugna en las enmiendas a los estatutos de la agrupación, al mismo nivel del marxismo leninismo, pensamiento Mao Zedong, teoría de Deng Xiao Ping y la teoría de la triple representatividad como guías teóricas del partido.

Llamó asimismo al desarrollo sincronizado de la industrialización, informatización, la civilización ecológica y la modernización agrícola como pilares del nuevo salto hacia lo que denominan una sociedad modestamente acomodada, con mayor nivel y calidad de la vida de la población y bienestar general.

Las enmiendas a los estatutos confirman que la reforma y la apertura son los rasgos fundamentales de la nueva época, lo que obviamente implica continuidad del rumbo, y en términos específicos llamó a duplicar para 2020, cuando China este tocando el status de primera economía mundial, el producto interno bruto de 2010 y los ingresos per cápita de la población rural y urbana.

Para desilusión de los opositores internos y externos, el Congreso fue contundente al ratificar que la reforma de la estructura política nacional continuará como hasta ahora, sin concesiones ni copias de los modelos políticos occidentales.

También fue categórico al ratificar el rumbo pacífico seguido hasta ahora en la arena internacional y las líneas principales de su política exterior, consagradas fundamentalmente a promover la paz mundial.

Durante la semana de debates múltiples fueron los temas discutidos y uno de los más candentes fue el de la corrupción, sobre el cual el líder saliente Hu Jintao, de forma clara y resonante y expresando el consenso, subrayó que es cuestión de vida o muerte para el partido y el país controlar el nefasto fenómeno.

Sintetizando la jerarquización de las principales tareas del futuro inmediato, el primer ministro Wen Jiabao, también saliente, puntualizó que son el crecimiento económico estable y relativamente rápido, el incremento de los ingresos de la población, la lucha sin descanso contra la corrupción y el fortalecimiento del papel y la eficiencia del trabajo del partido, nudos claves.

Importante concepto insertado en los estatutos es el de civilización ecológica, que consideran cuestión esencial dentro del nuevo modelo científico de desarrollo, basado en la sostenibilidad, las altas tecnologías, el consumo interno, y la innovación científico tecnológica, que supera los graves déficits acumulados en los primeros años de las reformas y proyecta al país hacia adelante.

De la máxima importancia en la concepción científica del desarrollo proyectado es la articulación de políticas para elevar el nivel y la calidad de la vida de los más de 1.300 millones de habitantes de China hasta alcanzar un nivel modestamente acomodado.

De gran interés y demostrativo de la estabilidad y cohesión interna existente en la dirección china ha sido la renovación sustancial de su equipo dirigente de los últimos diez años y la promoción de una nueva hornada de líderes con Xi Jinping al frente de forma consensuada, sin sorpresas ni sobresaltos, tras años de preparación.

Con independencia de las posiciones políticas de cada cual, cualquier observador objetivo y realista debe concluir que para el mundo es decisivo que China prosiga su desarrollo económico y social de forma estable, sin contratiempos, pues ya su peso económico y político es decisivo a escala global.

Las visiones aprobadas para el futuro mediato e inmediato sin dudas implican trabajo arduo y complejo, retos disímiles y también oportunidades, y mayores responsabilidades en todos los terrenos incluido la arena internacional donde China ya es un actor de primer orden.

En estos tiempos de renovadas ofensivas imperiales, una China socialista fuerte, estable, unida, en sostenido ascenso, defensora de la paz mundial y promotora del desarrollo, componente clave de la estructura multipolar que poco a poco se afianza, es sencillamente vital para la humanidad.

En este rumbo, el 18^{vo} Congreso marca un hito trascendental de proyección histórica estratégica.

RED VOLTAIRE (Versión digita) 19 de noviembre de 2012 FRANCIA

La solución china

Thierry Meyssan

La tregua prevista en Siria para las celebraciones de la festividad del Aid fue objeto de múltiples violaciones. El gobierno había tomado la precaución de cortar las principales carreteras para garantizar que los posibles incidentes se mantuviesen aislados y que no se expandieran. A pesar de ello numerosas brigadas del Ejército "Sirio Libre" (ESL) recibieron órdenes de sus patrocinadores para lanzar nuevos ataques, a los que el Ejército Árabe Sirio no podía dejar de responder. Si bien algunas regiones pudieron disfrutar 4 días de calma, el balance a nivel nacional es decepcionante.

Dependiendo del lugar donde vive, la gente considera esta tregua un éxito o un fracaso. En el plano diplomático, ese alto el fuego permite sin embargo evaluar las dificultades que tendrán que enfrentar las fuerzas de paz, cuando el Consejo de Seguridad decida ordenar su despliegue. La primera es la ausencia de un interlocutor representativo del ESL. La segunda es la mala voluntad de Francia.

El ESL se compone de una gran variedad de grupos armados que actúan cada uno según su propia lógica. En su conjunto, el ESL supuestamente obedece a un puesto de mando instalado en una base de la OTAN, en Turquía. Pero ya no es así, debido a la enconada competencia que se ha planteado entre sus patrocinadores (Francia, Catar, Arabia Saudita y Turquía). Cada uno de estos países está esforzándose más por extender su propia influencia, en detrimento de la de sus aliados, que por derrocar el régimen sirio. Mientras tanto, las brigadas de base obedecen a quien las financie directamente y han dejado de tener en cuenta la coordinación de la OTAN. Por otro lado, y a pesar de las declaraciones, nunca han existido vínculos de subordinación entre los combatientes en Siria y los diferentes consejos políticos que se reúnen en los salones de París, Estambul y El Cairo.

Aunque los líderes occidentales no dejan de exigir la unificación del mando del ESL, lo cierto es que temen se produzca porque, si bien la eventual unificación permitiría disponer de un interlocutor con quien entenderse, su existencia misma desacreditaría a los consejos políticos creados en el extranjero y acabaría imponiéndose en lugar de estos. Y ya no sería posible seguir escondiendo la verdadera naturaleza de esta pseudo "revolución" en la que ninguno de los grupos lucha por la democracia sino que pretenden, en su gran mayoría, imponer una dictadura religiosa sunnita.

En Idlib acaba de crearse un "Comando Central de los Consejos Revolucionarios Sirios", al que se han unido cerca del 80% de las fuerzas del ESL. Ese comando reconoce como su jefe espiritual al jeque Adnan al-Arour, quien pronunció un discurso en ocasión de su creación. Dando lectura a un texto moderado, de estilo muy diferente al de sus prédicas habituales, Adnan al-Arour felicitó a su auditorio por la creación del Comando Militar Central, llamó a los tres consejos políticos rivales a unirse y exhortó a la constitución de un Consejo Legislativo. Se trata, claro está, de transferir el poder legislativo a los religiosos, cuya jefatura el propio Al-Arour estaría humildemente dispuesto a aceptar para imponer la sharia. El jeque recordó de paso que el primer objetivo de la "revolución" no es el derrocamiento de las instituciones sino de los principios del régimen, o sea del laicismo y el nacionalismo árabe.

Es importante señalar que el ESL, aunque cuenta muy pocos combatientes sirios, tiene el respaldo de varios millones de civiles, específicamente en el norte del país. Sin embargo, en las manifestaciones organizadas aquí o allá nadie muestra retratos de los líderes políticos del exilio (Burhan Ghalioun, Abdalbasset Sida, etc.). Pero sí gritan a menudo el nombre del jeque Al-Arour. Y lo más importante es que han coreado consignas como "¡Los cristianos a Beirut, los alauitas a la tumba!" Los sirios que apoyan al ESL no reclaman democracia sino una dictadura al estilo de Arabia Saudita, que purifique el sunnismo liquidando a los sufistas y que reprima a las minorías confesionales.

Para lograr una tregua exitosa, el enviado especial de los secretarios generales de la ONU y de la Liga Árabe Lakhdar Brahimi habría tenido que negociar con el jeque Adnan al-Arour. Pero un encuentro con ese personaje habría significado el fin del sueño de la "primavera árabe" al demostrar que Occidente arma y financia el sectarismo religioso más extremista.

El segundo obstáculo que tendrá que enfrentar el Consejo de Seguridad de la ONU para el despliegue de una fuerza de paz será el extremismo francés. París está bloqueando la aplicación del acuerdo firmado el 30 de junio en Ginebra. El texto redactado por Kofi Annan es –a propósito impreciso sobre

ciertos puntos, lo cual permitió que las grandes potencias lo firmaran, dejando para más tarde la solución de las contradicciones que quedaban. En el tiempo transcurrido desde aquel momento, Washington, Moscú y Pekín se han puesto de acuerdo. Pero París se obstina en mantenerse al margen.

El asunto es saber cuál es la oposición siria que goza de legitimidad para participar en la transición política y en qué consiste esa transición. Para Francia, por supuesto, es el Consejo Nacional Sirio, a cuyos miembros París alberga y subvenciona abundantemente, quien debe convertirse en el núcleo duro del próximo gobierno. Pero para Moscú y Pekín, los políticos que han apoyado la acción armada y llamado a la intervención extranjera no son dignos de la patria. La única oposición legítima es la que ha defendido la independencia de su país y la soberanía de su pueblo.

Lo que quiere Francia es organizar una transición entre una Siria gobernada por Bachar al-Assad (sin la petrolera francesa Total) y una Siria sin Bachar al-Assad (pero con Total), mientras que para Moscú y Pekín la transición consiste en pasar de la actual situación de división y de guerra civil a la unidad nacional y la paz. Por su parte, Washington está dispuesto a hacer concesiones... ¡con tal de acabar con el asunto lo más pronto posible y de evitar el incendio regional!

Aplicando las enseñanzas del alto el fuego del Aid, China acaba de proponer una solución original. En vez de presentar un plan de etapas políticas, Pekín propone resolver el problema región por región, lo cual permitiría invertir el actual proceso de extensión del conflicto y, por el contrario, reduciría las zonas de guerra. Eso sería en interés de todos, pero perjudicaría directamente la estrategia francesa ya que, desde la tribuna de la Asamblea General de la ONU, el presidente francés Francois Hollande reclamó un mandato del Consejo de Seguridad de la ONU sobre las "zonas liberadas". Y es que París sigue soñando nostálgicamente con el mandato que la Sociedad de Naciones –antecesora de la actual ONU– le concedió en el pasado para legalizar la conquista francesa de Siria (1920-1946). De entrada, ¿no se las arregló acaso para lograr que los "revolucionarios" adoptaran la bandera de la colonización francesa?

Al pronunciar un discurso en la universidad nacional de Singapur, Kofi Annan subrayó que la responsabilidad de los actuales acontecimientos recae en ciertos estados occidentales, los mismos que manipularon el mandato que el Consejo de Seguridad les había otorgado para que protegieran a la población libia y lo convirtieron en una operación de "cambio de régimen" contra Kadhafi. En este momento esos mismos Estados se niegan a condenar el terrorismo y estimulan el martirio de la población siria, como medio de crear una situación que les permita deshacerse del régimen de Al-Assad.

Selección en Internet: Aida Mirabal García

DE CUBA... DE CUBA... DE CUBA...

LA HABANA, 19 NOV 2012 (AFP) El presidente de Cuba, Raúl Castro, se reunió el domingo en La Habana con el gobernante de Surinam, Desiré Delano Bouterse, y le agradeció la "ayuda solidaria" de su país para los cubanos damnificados por el huracán Sandy, informó un comunicado oficial.

Durante la conversación, realizada la tarde del domingo en el Palacio de la Revolución de La Habana, Raúl Castro agradeció a Bouterse "en nombre del pueblo y gobierno cubanos la ayuda solidaria aportada por Surinam tras el embate del huracán Sandy", señaló el comunicado leído en la televisión local.

Destacó que "ambos mandatarios manifestaron su satisfacción por las relaciones de amistad y cooperación entre las dos naciones e intercambiaron sobre temas de interés regional y multilateral". "Cuba ha colaborado con todo el mundo, por eso muchos países han estado al tanto de lo sucedido y Surinam se propone compartir lo poco que tiene en este momento difícil", dijo el mandatario a su llegada este domingo a Santiago de Cuba, a 760 km de la capital, según la agencia cubana Prensa Latina.

Bouterse también se reunió con 70 jóvenes surinameses que estudian medicina y otras carreras en Cuba y realizó un breve recorrido por Santiago de Cuba antes de viajar a La Habana.

El huracán Sandy atravesó de sur a norte la zona oriental de la isla en la madrugada del 25 de octubre, dejando a su paso 11 muertos, 226.000 casas dañadas y millonarias pérdidas en cultivos e instalaciones industriales, médicas y escolares.

Venezuela, Bolivia, Ecuador, Rusia, Catar, México y la ONU, entre otros países y organizaciones, también enviaron a Cuba ayuda de emergencia.

Cuba y Surinam establecieron relaciones diplomáticas en mayo de 1979 y en 1998 la isla comenzó su colaboración en materia de salud, con cerca de una decena de profesionales trabajando en ese país sudamericano.

LA HABANA, 19 NOV (XINHUA) -- Más de 330 activistas de casi 50 naciones anunciaron hoy su asistencia al VIII Coloquio Internacional por la Liberación de los Cinco Héroeos y contra el Terrorismo, el próximo 28 de noviembre en la oriental ciudad de Holguín, informaron hoy organizadores.

El foro, que concluirá el 1 de diciembre venidero, busca coordinar acciones a favor del regreso a Cuba de Gerardo Hernández, René González, Antonio Guerrero, Ramón Labañino y Fernando González, detenidos en 1998 cuando monitoreaban a grupos de extremistas anticubanos radicados en Miami.

La agenda de la cita incluye encuentros con familiares de "Los Cinco", como se les conoce en el mundo, conferencias e intercambios culturales.

También se analizará el cumplimiento de los acuerdos de la edición precedente, celebrada en 2011, cuando fijaron estrategias encaminadas a fortalecer la solidaridad con el grupo, entre ellas un mayor uso de las redes sociales para exigir al gobierno estadounidense la liberación y el retorno de "Los Cinco" a la isla. "Los Cinco" fueron detenidos en 1998 en Miami y sentenciados a duras penas luego de infiltrar grupos violentos que desde esa localidad operan contra la isla.

Cuba sostiene que ellos no atentaron contra la seguridad nacional de Estados Unidos, principal cargo por el cual fueron condenados en 2001, y que solo monitoreaban a organizaciones terroristas asentadas en el sur de la nación nortea.

En el VII Coloquio participaron más de 300 activistas provenientes de 47 países del mundo, entre los que se encontraba la pacifista estadounidense Cindy Sheehan.

LA HABANA, 18 NOV (NOTIMEX).- El buque mexicano Papoloapan arribó hoy a la ciudad oriental de Santiago de Cuba con ayuda para miles de damnificados por el devastador huracán Sandy.

Medios oficiales en esa urbe, a unos 900 kilómetros de La Habana, dijeron que el barco llegó con 163 toneladas de planchas de fibrocemento para paliar la destrucción de centenares de techos de viviendas y otros inmuebles.

El meteoro atravesó la mitad oriental de la isla, el 25 de octubre pasado, con un saldo de al menos 11 muertos, decenas de miles de viviendas destruidas o averiadas y cuantiosos daños en agricultura e infraestructura.

Santiago de Cuba, capital de la provincia homónima, fue la más afectada por los vientos de 175 kilómetros por hora y las lluvias de Sandy, que después también sembró muerte y destrucción en Estados Unidos.

La ayuda humanitaria responde a las necesidades que el gobierno de Cuba planteó, por medio de su cancillería y de la embajada cubana en México para la atención de unas 200 mil familias, dijo la embajada de México en esta capital.

Con anterioridad llegaron a Santiago de Cuba tres embarcaciones venezolanas con materiales y equipamiento enviados por el gobierno de Caracas, para enfrentar la catástrofe.

También autoridades cubanas han recibido donativos de Rusia, Bolivia, Ecuador, Perú y República Dominicana, al igual que han llegado otros procedentes de organismos internacionales.

MIAMI (EE.UU.), 19 NOV (EFE).- La Archidiócesis de Miami envió hoy un cargamento con más de 4.000 kilos de provisiones para los afectados por el huracán "Sandy" en la provincia de Santiago de Cuba, por donde penetró el ciclón el pasado 25 de octubre.

El arzobispo Thomas Wenski informó en una conferencia de prensa que la ayuda humanitaria incluye leche en polvo, arroz, granos, atún y salchichas enlatadas, y se envió en un avión donado por la empresa Miami Air Cargo.

"La escala de destrucción es mucha. Hay un gran daño en Cuba", dijo el religioso.

Según sus datos, más de 100.000 viviendas y unas 13 iglesias fueron dañadas por los poderosos vientos de "Sandy", el décimo huracán de la temporada de ciclones en el Atlántico que causó 11 muertos en la isla caribeña.

El avión será recibido por miembros de Caritas Cuba y Las Hijas de la Caridad en Cuba quienes supervisarán el traslado y distribución de la comida a las áreas necesitadas.

Durante las últimas dos semanas más de 100 iglesias católicas recaudaron dinero para adquirir los alimentos que se entregarán a las víctimas del huracán en Cuba, dijo Wenski.

La Archidiócesis de Miami anuncio en octubre pasado una campaña para recabar el dinero.

El arzobispo adelantó que este cargamento es el inicio de ayuda a los cubanos porque está analizando otras formas de asistir a los damnificados.

El huracán "Sandy" atravesó en la madrugada del jueves 25 de octubre de sur a norte por la zona este de Cuba, y su impacto dejó pérdidas a la agricultura y cuantiosos daños económicos, aún sin cuantificar por el Gobierno cubano.

La provincia Santiago de Cuba, por donde penetró el huracán, y su vecina Holguín, el lugar por el que salió, fueron las más perjudicadas, según las autoridades cubanas.

"Sandy" causó al menos 30 muertos en Estados Unidos y 67 en el Caribe, la mayoría en Haití (51) y Cuba (11), y cuantiosos daños materiales.

GEORGETOWN, GUYANA, 19 NOV 2012 (AFP) - Cuba se encuentra entre los países del Caribe que se repartirán una donación de 250.000 dólares en efectivo de parte de Guyana para afrontar las consecuencias del destructivo ciclón Sandy, que azotó la zona en octubre, informó este lunes la cancillería guyanesa.

En un comunicado, el ministerio de Relaciones Exteriores de Georgetown señaló que Cuba será el país que más dinero recibirá, un total de 100.000 dólares, mientras que a Jamaica, Haití y las Bahamas les tocará 50.000 dólares para cada uno.

El comunicado agrega que la ayuda "demuestra la solidaridad del gobierno guyanés con los hermanos estados del Caribe".

El huracán Sandy asoló numerosas islas del Caribe el 26 de octubre, causando muertes y destrucción en Cuba, Haití y Jamaica. En las Bahamas no se reportaron pérdidas de vidas humanas pero sí severos daños en las infraestructuras.

Guyana es un país pobre del norte de América del Sur con una población de 750.000 personas y una renta per cápita de 2.661 dólares.

POR FRANCISCO FORTEZA

LA HABANA, 19 (ANSA)- El diálogo de paz entre el gobierno de Colombia y las FARC, comenzó hoy en La Habana con un sorpresivo anuncio de tregua unilateral por parte de la organización rebelde y el silencio inicial de la representación oficial.

Con ese alto al fuego "el Secretariado de las FARC-EP (está) acogiendo el inmenso clamor de paz de los más diversos sectores de los pueblos colombianos", expuso un comunicado que leyó Iván Márquez ante los periodistas, antes de entrar a la sala donde transcurre el diálogo de paz en el Palacio de las Convenciones en las afueras de la ciudad.

La organización guerrillera ordenó en el documento emitido "en las montañas de Colombia "a las unidades guerrilleras en toda la geografía nacional el cese de toda clase de operaciones militares ofensivas contra las fuerzas públicas",

También suspendió los "actos de sabotaje contra la infraestructura pública o privada durante el período comprendido entre las 00.00 horas del día 20 de noviembre del 2012 hasta las 00.00 horas del 20 de enero del 2013".

"Esta decisión política de las FARC-EP es una contribución decidida a fortalecer el clima de entendimiento necesario para que las partes que inician el diálogo alcancen el propósito deseado de todos los colombianos".

Antes de entrar a la sala de negociaciones un integrante de las FARC mostró además la figura en cartón de Simón Trinidad, cuyo nombre real es Juvenal Ovidio Ricardo Palmera, quien fue extraditado a Estados Unidos en 2004, donde cumple una condena de 60 años de prisión por toma de rehenes.

La agrupación rebelde incluyó a Trinidad en su cuerpo negociador del diálogo. Integrantes de las FARC gritaron hoy "Viva Trinidad, mostrando la figura de cartón a los periodistas.

La delegación del gobierno del presidente Juan Manuel Santos entró primero a la sala de conferencias del Palacio sin emitir declaraciones, pero una fuente oficial colombiana divulgó por Internet declaraciones de su jefe, el ex presidente Humberto de la Calle.

El ex mandatario aseguró que "en La Habana no vamos a negociar modelo de desarrollo ni asuntos políticos", aunque admitió la participación de la sociedad en el diálogo mediante mecanismos, entre estos Internet. Agregó que existe "voluntad" del gobierno en "avanzar" hacia la paz.

Sin embargo, las FARC hicieron público en La Habana que considera el tema de la tenencia de la tierra en Colombia como el principal problema social de la nación y subrayó que la construcción de la paz es asunto de la sociedad en su conjunto "que requiere de la participación de todos, sin distinción", según declaraciones de Márquez.

POR ISAAC RISCO

LA HABANA, 19 NOV (DPA) - Las FARC abrieron hoy la fase decisiva de las negociaciones de paz con el gobierno colombiano con el anuncio de un cese el fuego unilateral durante dos meses. La tregua, según la guerrilla, regirá a partir de la medianoche del martes y se extenderá hasta el 20 de enero.

Los rebeldes comunicaron su decisión justo antes de inaugurar formalmente la mesa de diálogo en Cuba. El líder de la delegación de las Fuerzas Armadas Revolucionarias de Colombia (FARC), Luciano Marín ("Iván Márquez"), hizo el anuncio que ya se venía barajando en los últimos días en el país sudamericano al entrar al Palacio de Convenciones de La Habana.

La cúpula de las FARC "ordena a las unidades guerrilleras en toda la geografía nacional, el cese de toda clase de operaciones militares ofensivas contra la fuerza pública y los actos de sabotaje contra la infraestructura pública o privada", señaló Marín.

El gobierno colombiano ha reiterado en los últimos días su negativa rotunda a un cese el fuego durante las negociaciones.

El alto el fuego de las FARC regirá "durante el periodo comprendido entre las 00:00 horas del día 20 de noviembre de 2012 hasta las 00:00 horas del día 20 de enero de 2013", indicó también "Márquez" al leer el comunicado del Secretariado del Estado Mayor Central de las FARC fechado en las montañas de Colombia.

La delegación del gobierno colombiano liderada por Humberto de la Calle había entrado pocos minutos antes al recinto sin hacer declaraciones.

Antes de salir de Bogotá, sin embargo, el líder negociador del presidente Juan Manuel Santos había subrayado el domingo una vez más la decisión del gobierno de no detener las operaciones militares mientras se negocie. "No habrá concesiones de carácter militar, ni cese el fuego ni zonas desmilitarizadas", recalcó De la Calle.

El trasfondo es el frustrado proceso de paz roto en 2002, en el que las FARC aprovecharon el alto el fuego para reagruparse. "El cese el fuego ha significado en el pasado ventajas para la guerrilla que no se pueden repetir", enfatizó De la Calle.

Expertos consideran que las FARC, cuyas fuerzas se calculan actualmente en unos 9.000 combatientes, se encuentran a la defensiva por el avance militar del gobierno. Medios colombianos habían especulado ya en los días previos con una posible tregua unilateral de las FARC durante el periodo navideño.

Pese al inicio del proceso de paz, en las últimas semanas se han registrado decenas de muertos y heridos por el conflicto.

Las conversaciones arrancaron hoy en La Habana tras la apertura oficial del proceso de paz el pasado 18 de octubre en Oslo. Según fuentes del gobierno, ambas partes debatirán durante unos diez días sobre el desarrollo agrícola, el primer punto de la agenda de paz pactada entre ambas partes.

Las delegaciones llegaron poco antes de las 10 de la mañana al Palacio de las Convenciones. El equipo liderado por De la Calle entró primero, sin hacer declaraciones.

Además de la breve lectura del comunicado, la delegación de las FARC lanzó también vivas al insurgente conocido bajo el alias de "Simón Trinidad", quinto delegado plenipotenciario en ausencia de la guerrilla. Las FARC nombraron a Ricardo Palmera como uno de sus delegados, pese a que purga una pena de cárcel en Estados Unidos por secuestro.

Hasta ahora no se ha aclarado la posible participación de Palmera a través de una conexión telefónica o videoconferencia, para lo que se necesitaría la aprobación de Estados Unidos.

La delegación de las FARC portaba de forma simbólica una imagen de cartón de tamaño natural de Palmera. En el grupo también estaba la guerrillera holandesa Tanja Nijmeijer ("Alexandra"), que entró al recinto ataviada con una boina al estilo Che Guevara. La presencia de Nijmeijer despertó gran interés internacional en las últimas semanas.

En sus primeras declaraciones al llegar el domingo a La Habana, De la Calle criticó los numerosos pronunciamientos públicos de las FARC tras el anuncio del proceso de paz a finales de agosto. "Es fundamental la discreción", dijo sobre la posición del gobierno en declaraciones difundidas por la presidencia colombiana.

"No es un concurso de oratoria", agregó. No obstante, el líder negociador de Santos anunció la creación de mecanismos como una página Web para informar periódicamente a la opinión pública.

La agenda pactada entre ambas partes prevé debates en torno a cinco puntos centrales. La actual fase de conversaciones se centrará en propuestas para el desarrollo rural tras el fin del conflicto.

En unos diez días, cuando los negociadores cierren las primeras conversaciones, se anunciarán los detalles del siguiente ciclo, señaló De la Calle.

El gobierno de Santos y las FARC acordaron lanzar el proceso de paz en sondeos secretos celebrados entre febrero y agosto en Cuba.

Tras la apertura oficial en Oslo, el proceso se traslada a partir de ahora permanentemente a La Habana.

El equipo de cinco negociadores plenipotenciarios del gobierno liderado por De la Calle está integrado por el empresario Luis Carlos Villegas, los generales retirados Oscar Naranjo y Jorge Mora, y Sergio Jaramillo, alto comisionado para la Paz.

Por su parte, las FARC están representadas por "Iván Márquez", Luis Alberto Albán ("Marco León Calarcá"), Rodrigo Granda ("Ricardo Téllez"), Jesús Carvajalino ("Andrés París") y el ausente Ricardo Palmera ("Simón Trinidad").

Las FARC, fundadas en la década de los 60, son la guerrilla más antigua del continente americano y el principal grupo irregular que combate al Estado colombiano. Se estima que la agrupación de inspiración marxista llegó a contar con unos 20.000 combatientes. El conflicto ha dejado hasta ahora más de 200.000 muertos en el país sudamericano.

POR NELSON ACOSTA

LA HABANA, 19 NOV (REUTERS) - La guerrilla colombiana de las FARC anunció su primer cese al fuego en 10 años, en una sorpresiva decisión con la que aseguran pretenden facilitar las negociaciones de paz iniciadas el lunes con el Gobierno en Cuba.

El Gobierno colombiano, sin embargo, mantiene su posición de continuar las operaciones militares contra los rebeldes hasta que sea firmado un acuerdo final e incluso se ha comprometido a intensificar la ofensiva.

El cese al fuego de dos meses, anunciado por el jefe negociador de las FARC, Iván Márquez, contempla la paralización de las actividades militares y los actos de sabotaje contra la infraestructura pública y privada desde la medianoche del lunes hasta el 20 de enero.

"Esta decisión política de las FARC-EP es una contribución decidida a fortalecer el clima de entendimiento necesario para que las partes que inician el diálogo alcancen el propósito deseado de todos los colombianos", dijo un comunicado leído por Márquez a periodistas en La Habana.

La confrontación ha cobrado miles de vidas y ha provocado el desplazamiento de millones de personas a lo largo de casi cinco décadas, por lo que lograr la paz podría dar un impulso adicional al país, una de las economías de mayor brillo en América Latina.

Antes del anuncio de la guerrilla, el ex vicepresidente Humberto de la Calle, jefe del equipo negociador del Gobierno del presidente Juan Manuel Santos, mantuvo las posiciones del mandatario.

"Este es un proceso que tiene que ser serio, digno para las partes, pero eficaz, realista. Es fundamental la discreción", afirmó de la Calle en una declaración grabada que fue entregada a la prensa.

REACCIONES POSITIVAS

El sorpresivo anuncio del cese unilateral del fuego previo al arranque del diálogo de paz generó de inmediato las primeras reacciones en Bogotá.

"Con la claridad de que si se trata como se ha anunciado de un cese unilateral de hostilidades, (...) lo recibo como un hecho de paz, como una señal positiva en el propósito de ponerle fin a este conflicto absurdo", dijo el senador oficialista Roy Barrera, presidente del Congreso.

José Félix Lafaurie, presidente de la Federación Nacional de Ganaderos, sostuvo que "hay que tomarlo con mucha precaución, no vaya a ser que esta sea una señal de las FARC para mostrar buena voluntad y luego pegar zarpazo en temas que son sustantivos".

Lafaurie pidió a las Fuerzas Militares mantener sus operativos ofensivos contra la insurgencia.

El anuncio del cese al fuego de la guerrilla fue recibido con beneplácito por los habitantes de zonas afectadas a diario por la intensidad de la confrontación.

"Celebremos que las FARC haya dado esta tregua de dos meses.

Ojalá éste no sea por sólo dos meses, ojalá sea algo definitivo", dijo a la televisión colombiana Orlando Ramos, una habitante del municipio de Miranda, en el departamento del Cauca, una zona montañosa del suroeste del país donde frecuentemente ocurren ataques y hostigamientos de la guerrilla.

Los negociadores del Gobierno y las FARC se reúnen en el principal centro de convenciones de la Habana, en un barrio occidental de la capital cubana rodeado de casas que pertenecieron a los miembros de la elite del país y ahora ocupan los diplomáticos extranjeros en la isla.

Santos quiere un acuerdo de paz dentro de nueve meses y rechazó semanas atrás la posibilidad de que las Fuerzas Armadas suspendan sus operaciones contra la guerrilla.

Ambas partes discutirán una serie de temas complejos que incluyen el desarrollo agrario integral, las garantías para el ejercicio de la política, el fin del conflicto, la lucha contra el narcotráfico y la compensación a las víctimas.

DIALOGO DIEZ AÑOS DESPUES

El conflicto, que tuvo que ser aplazado cuatro días por razones "técnicas", de acuerdo con las partes, se remonta a 1964, cuando las FARC se transformaron desde un pequeño grupo armado de campesinos con ideología comunista que buscaba una mejor vida para los pobres, a un ejército irregular acusado de tener vínculos con el narcotráfico.

El grupo ha sido debilitado por una ofensiva militar apoyada por Estados Unidos que comenzó en el 2002, cuando fracasó el último proceso de paz, pero aún tiene fuerza para lanzar ataques en sectores de la minería y el petróleo del país sudamericano.

Estados Unidos y la Unión Europea consideran a las FARC como una organización terrorista, sosteniendo que mantiene vínculos con el narcotráfico, los secuestros y la extorsión.

Pero sus líderes niegan la participación de las FARC en el narcotráfico y a principios de este año anunciaron el abandono del secuestro como medio de financiación.

Márquez, miembro del secretariado de las FARC, encabeza la delegación de unas 30 personas en las negociaciones, que se iniciaron el mes pasado en Noruega.

Este último país es garante de las negociaciones junto a Cuba, mientras que Venezuela y Chile jugaran el rol de países acompañantes.

Las autoridades colombianas quieren que las conversaciones se mantengan en el más estricto secreto posible, probablemente la razón por la que escogieron como sede a Cuba, donde las coberturas son controladas en una sede no revelada.

La Habana fue escenario en el pasado de varios intentos de diálogos de paz entre Bogotá y las guerrillas izquierdistas de Colombia, entre ellas el Ejército de Liberación Nacional (ELN).

La última negociación de paz con las FARC tuvo lugar entre 1999 y el 2002, en el Gobierno del ex presidente conservador Andrés Pastrana y fracasó debido a que la guerrilla intensificó sus ataques y secuestros.

POR ANDREA RODRIGUEZ

LA HABANA (AP) - Las rebeldes Fuerzas Armadas Revolucionarias de Colombia arrancaron el segundo tramo de las conversaciones de paz con las autoridades de su país este lunes anunciando un cese el fuego unilateral, una medida bien recibida por analistas.

Los líderes guerrilleros ordenaron a sus miembros "el cese de toda clase de operaciones militares ofensivas contra la fuerza pública y los actos de sabotaje contra la infraestructura", dijo Iván Márquez, jefe de la delegación de las FARC al entrar a la mesa donde se entrevistará con el gobierno. Es la primera vez en 13 años que esa guerrilla cesa unilateralmente sus operaciones ofensivas.

La medida, que coincidirá con la Navidad y el Año Nuevo, entrará en vigor desde la medianoche de este lunes hasta el 20 de enero de 2013, explicó Márquez, el alias de Luciano Marín Arango.

"Esta decisión política de las FARC es una contribución decidida a fortalecer el clima de entendimiento necesario para que las partes inicien el diálogo, alcancen el propósito deseado por todos los colombianos", expresó el dirigente.

Márquez hizo el anuncio al ingresar junto con su delegación a un centro de convenciones al oeste de La Habana donde comenzaron las negociaciones que podrían poner fin a 50 años de conflicto en la nación sudamericana.

Los negociadores de la parte gubernamental no respondieron de inmediato al anuncio y Márquez rechazó responder preguntas de los periodistas apostados en la puerta del lugar de encuentro.

Cuba, uno de los facilitadores del proceso junto con Noruega, Venezuela y Chile, funge como anfitrión de las conversaciones después de una primera ronda de diálogo de paz en Oslo hace un mes.

"Lo que acaba de anunciar (las FARC)" es una decisión, muy, muy vanguardista y muy importante", dijo a The Associated Press en una breve entrevista telefónica Piedad Córdoba, ex senadora y líder del grupo no gubernamental Colombianas y Colombianos por la Paz.

Para Córdoba la medida le da "peso al proceso" negociador y compromete en él a la sociedad civil.

El 6 de septiembre, cuando las FARC anunciaron quiénes serían sus negociadores en la mesa, el presidente Juan Manuel Santos descartó que la fuerza pública y militar hagan un cese el fuego, una política ratificada el 15 de noviembre cuando alegó que su posición no buscaba humanizar al conflicto sino terminar con él.

No hubo comentarios por parte del gobierno en Bogotá en lo inmediato y la oficina de prensa del Ministerio de Defensa indicó que el titular de esa cartera, Juan Carlos Pinzón, estaba con el presidente Santos reunido en la casa de gobierno.

El cese de las hostilidades era pedido por varios grupos de activistas de derechos humanos como la Red de Iniciativas por la Paz y contra la Guerra (Redepaz).

"La tregua obedece al clamor de la sociedad colombiana de avanzar en... un proceso que realmente le vaya dando al pueblo colombiano resultados", indicó a la AP Luis Sanabria, director de Redepaz.

De todas maneras, Sanabria recordó que al ser unilateral, el cese de hostilidades significa que las FARC no atacarán al ejército o tomarán pueblos y carreteras, lo que no implica que no vayan a defenderse.

Menos satisfecho se mostró Alfredo Rangel, de la Fundación Seguridad y Democracia, para quien el cese está limitado "exclusivamente a cesar las operaciones militares ofensivas contra la fuerza pública, es decir que se reserva las FARC la posibilidad de seguir... extorsionando a la sociedad civil". Es "una maniobra de las FARC que trata de aparecer a la guerrilla como pacifista", agregó.

Tampoco pasó desapercibido que el anuncio pone a las autoridades en el dilema de tener algún tipo de reacción o imitar la idea.

"Sin duda, ejerce presión política sobre el gobierno de Santos", comentó por su parte el analista Adam Isacson de la Oficina de Washington para América Latina (WOLA, por sus siglas en inglés), un centro de estudios con sede en Estados Unidos.

Hasta ahora ninguna de las partes puso una fecha para finalizar las conversaciones, pero ambas aseguraron que esperan que sea un proceso ágil y eficaz.

Las FARC y el gobierno informaron en septiembre que, tras meses de reuniones secretas, habían llegado a un acuerdo marco de cinco puntos para sentarse en una mesa de conversaciones con el objetivo de lograr la paz. El primero de esos puntos y que será tratado a partir de este lunes es el problema de la tierra y el desarrollo agrario integral.

Por el lado de las autoridades la delegación llegó este lunes al Centro de Convenciones de La Habana encabezada por el ex vicepresidente Humberto de la Calle, jefe del equipo negociador de Santos.

Junto a De la Calle estaba el embajador colombiano Gustavo Bell Remus pero avanzaron sin hacer comentarios a los más de 130 periodistas de unos 60 medios apostados en las afueras del lugar.

A lo largo del tiempo que medió entre las conversaciones en Oslo y las de La Habana, indicaron las autoridades colombianas, se trabajó también en buscar herramientas para la participación ciudadana, como la creación de una página de Internet que pueda recopilar opiniones y criterios de la población.

En un principio las delegaciones se verán unos 10 días seguidos y luego considerarán un nuevo ciclo.

Los rebeldes liderados por Márquez cuentan en su equipo con la holandesa Tanja Nijmeijer, alias Alexandra Nariño, quien se convirtió en una atracción para los medios de prensa por su carácter de extranjera y por ser la única mujer guerrillera en la mesa.

Un momento singular fue el arribo de un rebelde a las conversaciones con una fotografía de tamaño natural del dirigente guerrillero Simón Trinidad --cuyo nombre legal es Ricardo Palmera--, a quien los rebeldes colocaron en la lista de sus negociadores pero que se encuentra preso en Estados Unidos luego de haber sido extraditado desde Colombia y condenado por el secuestro de ciudadanos norteamericanos.

Fundadas en 1964, las FARC son el grupo rebelde armado más antiguo del continente. Se estima que cuentan con unos 9.000 integrantes.

No es la primera vez que la guerrilla de las FARC decreta un cese el fuego: en 1999 la organización rebelde hizo un anuncio similar para acompañar la Navidad de 2000 mientras se adelantaba un proceso de paz con el gobierno del entonces presidente Andrés Pastrana (1998-2002), en una negociación que se rompió en febrero de 2002.

La guerrilla y el gobierno han tenido otros intentos negociadores fallidos, como el de México a principios de la década de 1990.

BOGOT 20 NOV 2012 (AFP) - El Ejército de Colombia mantendrá sus operaciones contra las FARC pese al anuncio de tregua unilateral realizado este lunes por la guerrilla comunista al inicio de las negociaciones de paz en Cuba, afirmó el ministro de Defensa, Juan Carlos Pinzón.

"Esa es la postura muy clara que corresponde a la Fuerza Pública, seguir trabajando con toda decisión para perseguir a esos individuos que han violado todo tipo de códigos, de normas y han atentado contra la vida y la honra de los colombianos", recalcó Pinzón en una rueda de prensa.

A las FARC se les persigue por "todos los crímenes que han cometido a través de tantos años y no por los crímenes futuros", subrayó.

El ministro también puso en duda la voluntad de las Fuerzas Armadas Revolucionarias de Colombia (FARC) para mantener un cese al fuego.

"Ojalá cumplan con esto que han prometido, pero la realidad es que la historia muestra que esta organización terrorista nunca ha cumplido nada", aseveró Pinzón.

El número dos de las FARC, Iván Márquez, anunció este lunes un cese de las operaciones ofensivas guerrilleras durante dos meses a partir de la medianoche de este mismo lunes con objeto de "fortalecer el clima de entendimiento necesario" para los diálogos de paz.

Márquez informó de esta tregua en el Palacio de Convenciones de La Habana momentos antes de que comenzara la primera jornada de las pláticas con el gobierno colombiano, que buscan una solución para el conflicto armado que sostienen desde hace casi medio siglo.

El presidente Juan Manuel Santos, que siempre ha rechazado una tregua bilateral durante las negociaciones, no se refirió al anuncio de las FARC en su discurso de la tarde del lunes sobre el fallo de la Corte Internacional de Justicia (CIJ) en el litigio marítimo con Nicaragua.

La decisión de las FARC fue saludada por el movimiento civil Colombianos y Colombianas por la Paz, que había propuesto públicamente a ambas partes que decretaran la tregua.

Solicitamos al gobierno "que decida un cese de actividades militares ofensivas lo que será un mensaje de esperanza para las y los colombianos", reiteró este movimiento que lidera Piedad Córdoba, exsenadora y facilitadora de decenas de liberaciones de secuestrados de las FARC en los últimos años.

Las conversaciones de paz, que en esta primera etapa se prolongarán por 10 días, abordan en primer término el tema del desarrollo agrario.

QUITO, ECUADOR, 19 NOV 2012 (AFP) - El cese el fuego de dos meses declarado este lunes por las FARC es un signo positivo para el diálogo de paz entre el gobierno colombiano y esa guerrilla, dijo el lunes el presidente de Ecuador, Rafael Correa.

"Que las FARC establezcan unilateralmente un cese el fuego me parece un signo muy positivo", señaló el mandatario en conferencia de prensa.

Correa confesó que le sorprendió el anuncio realizado este lunes por el jefe rebelde Iván Márquez en La Habana, durante el inicio de las conversaciones de paz, pues recordó que su homólogo colombiano, Juan Manuel Santos, ha descartado una suspensión bilateral de las hostilidades.

"Todos debemos unir buenos deseos, energía positiva para que esos diálogos culminen con éxito y se acabe esa guerra fratricida que tanto le ha costado a Colombia, y también a Ecuador", afirmó el mandatario izquierdista.

Correa ha llamado en reiteradas ocasiones a las FARC a deponer las armas y seguir el camino de la democracia, señalando que la lucha armada perdió toda razón de ser.

Márquez comunicó que el Secretariado de las Fuerzas Armadas Revolucionarias de Colombia (FARC, marxistas) ordenó a sus distintas facciones "el cese de toda clase de operaciones militares ofensivas contra la fuerza pública y los actos de sabotaje contra la infraestructura pública y privada".

El dirigente aseguró que se trata de "una contribución decidida a fortalecer el clima de entendimiento necesario para que las partes que inician el diálogo alcancen el propósito deseado por todos los colombianos".

BOGOTÁ, 19 NOV (EFE).- La excongresista colombiana Piedad Córdoba, facilitadora de gestiones en favor de rehenes de las FARC, consideró hoy que esta guerrilla ha dado una "muestra de buena voluntad" con la declaración de una tregua unilateral inmediata.

"Muy satisfecha y feliz por la muestra de buena voluntad de las FARC-Ep", escribió en su cuenta de twitter la también líder del movimiento Colombianas y Colombianos por la Paz (CCP), que el pasado jueves anticipó el compromiso de esa guerrilla a estudiar un cese el fuego.

En un comunicado difundido en La Habana, el mando central de las FARC anunció que había ordenado a sus unidades "el cese de toda clase de operaciones militares ofensivas contra las fuerzas públicas y los actos de sabotaje contra la infraestructura pública o privada".

Esta orden será acatada "entre las 00.00 horas del día 20 de noviembre de este año y las 00.00 horas del 20 de enero de 2013", según la nota que leyó el segundo mando de esa guerrilla, "Iván Márquez".

Los rebeldes informaron de la suspensión de sus hostilidades antes de pasar a la primera sesión de la mesa de negociaciones con el Gobierno del presidente colombiano, Juan Manuel Santos, dentro de un proceso de paz que acordaron a finales del pasado agosto, también en la capital cubana.

A pesar de su insistencia en un alto el fuego bilateral, las Fuerzas Armadas Revolucionarias de Colombia-Ejército del Pueblo (FARC-EP) se vieron obligadas a ir a las negociaciones sin la suspensión de las operaciones de las fuerzas de seguridad, de las que Santos ha dicho que solo se levantarán con la firma de un acuerdo final de paz.

Varios sectores políticos y sociales del país insistieron en la necesidad de que las partes llegaran a la mesa de negociaciones con un alto el fuego bilateral.

Entre ellos estaba el colectivo CCP, que la semana pasada había instado en un mensaje público a las FARC a que declararan un cese de hostilidades por Navidad y Año Nuevo.

El jefe negociador de los rebeldes y segundo al mando en las FARC, "Iván Márquez", alias de Luciano Marín Arango, anunció hoy que el Secretariado rebelde así lo había ordenado.

"Colombia de júbilo por tregua unilateral", escribió también la excongresista Córdoba.

BRUSELAS, 19 NOV (EFE).- La Unión Europea (UE) autorizó hoy a explorar un acuerdo bilateral con Cuba que a medio plazo pueda permitir normalizar sus relaciones y superar la "posición común" que rige la política de los Veintisiete con La Habana desde 1996.

Los ministros de Exteriores de la UE encargaron hoy a la jefa de la diplomacia comunitaria, Catherine Ashton, trabajar en un proyecto de mandato para negociar un nuevo "acuerdo bilateral" con la isla, aunque por ahora se mantendrá la posición común.

Según el secretario de Estado español de Exteriores, Gonzalo de Benito, el punto fue objeto de "un acuerdo prácticamente unánime" en el Consejo que los ministros celebraron hoy en Bruselas.

"A partir de ahora lo que va a hacer la Comisión (Europea) es establecer unas directrices (...) para que se negocie este acuerdo de cooperación, que representa un paso adelante en la relación entre la Unión Europea y Cuba", indicó De Benito a la prensa al término de la reunión.

El acuerdo, señaló, debe servir también para "ordenar" las relaciones de Europa con La Habana, dado que ya hay trece Estados miembros que tienen acuerdos con el Gobierno cubano.

Según de Benito, la UE aprecia "una evolución positiva en Cuba" que permite pensar en avanzar hacia una nueva relación que tiene cabida en la posición común, que por el momento "se mantiene".

Por su parte, Ashton recordó a los medios que el Consejo le pidió hace dos años liderar una reflexión sobre el "futuro" de las relaciones con la isla y "cómo promocionar los valores e intereses de la UE en el

país".

"Hoy volvimos a discutir esto y acordamos que trabajaría con los servicios del Servicio Europeo de Acción Exterior y la Comisión Europea en la preparación de un borrador de directiva negociadora de un posible acuerdo bilateral", indicó.

La alta representante comunitaria dejó claro, en cualquier caso, que "mientras tanto, la posición común de 1996 sigue vigente y los derechos humanos siguen siendo un elemento central en las relaciones de la Unión con Cuba".

La posición común, impulsada en 1996 por el Gobierno conservador español encabezado por José María Aznar, condiciona las relaciones con Cuba a la promoción de la democracia y al respeto de los derechos humanos, defendiendo el contacto directo con los disidentes.

Las autoridades cubanas, que rechazan de pleno el documento, lo consideran un escollo para normalizar las relaciones con el bloque europeo, pero según fuentes diplomáticas habría aceptado que se mantenga mientras se estudia una nueva relación.

En 2010, la presidencia española de la UE propuso avanzar desde esa posición unilateral hacia una nueva relación bilateral, y fue entonces cuando Ashton recibió el mandato de abrir un periodo de reflexión.

Fuentes comunitarias dijeron que sería a medio plazo cuando el nuevo acuerdo podría sustituir esa postura, ya que aún hay países que siguen siendo "sensibles" a una normalización de las relaciones con La Habana, aunque por el momento han aceptado dar este primer paso.

Las fuentes explicaron además que, por el momento, no se ha abordado qué naturaleza podría tener ese posible acuerdo, y se limitaron a calificarlo de nuevo "acuerdo bilateral".

La Habana y Bruselas han vivido unas relaciones complicadas en los últimos años, especialmente a raíz de la llamada "Primavera Negra" en la que Cuba encarceló a 75 opositores.

La Unión respondió con la imposición de sanciones diplomáticas en 2003 y, por su parte, la isla contestó rechazando la ayuda al desarrollo comunitaria.

Ambas partes reanudaron el diálogo político en octubre de 2008, después de que en junio de ese año el Consejo Europeo, a propuesta de España, tomase la determinación de levantar dichas sanciones.

A pesar de que en el plano diplomático las relaciones no han registrado grandes avances al margen de los contactos exploratorios realizados por los servicios de Ashton, y una visita en 2011 del canciller cubano, Bruno Rodríguez, a Bruselas, en la práctica la UE es el principal socio comercial de Cuba, con un tercio de todos los intercambios.

El bloque europeo también es titular de cerca de la mitad de las inversiones extranjeras directas en la isla, adonde envía a más del 50 % de los turistas que llegan al país, según datos de la Comisión Europea.

REDACCIÓN INTERNACIONAL, 19 NOV (EFE).- La Unión Europea (UE), que tiene previsto iniciar las gestiones para la negociación de un acuerdo bilateral con Cuba, estableció relaciones con la isla hace veinticuatro años.

Estos son los hechos más destacados en las relaciones bilaterales hasta el momento:

- 29 septiembre 1988.- Cuba establece relaciones diplomáticas con la Comunidad Europea.
- 28 octubre 1996.- La Unión Europea (UE) elabora un reglamento para permitir a las empresas europeas actuar contra la ley Helms-Burton que amenaza con represalias legales a cualquier compañía no norteamericana que tiene tratos con Cuba, y con prohibir a sus dirigentes la entrada en EEUU.
- 2 diciembre 1996.- La UE aprueba un documento que vincula la cooperación con Cuba a su apertura democrática ("posición común").
- Abril 1997.- La UE y EEUU alcanzan un acuerdo para suspender la aplicación de la ley Helms-Burton.
- Enero 2000.- Los países del grupo África, Caribe y Pacífico (ACP) aprueban la adhesión de Cuba al nuevo Acuerdo de Cooperación UE-ACP, sustituto del Convenio de Lomé.
- 14 diciembre 2000.- Cuba es admitida como miembro de pleno derecho del Grupo ACP.
- 1 diciembre 2001.- Una "troika" de la UE viaja a Cuba para reanudar el diálogo político interrumpido en 1996.
- 10 marzo 2003.- La UE inaugura su oficina en La Habana.
- 5 junio 2003.- La UE anuncia sanciones políticas contra Cuba tras las condenas impuestas a disidentes y periodistas y el fusilamiento de tres personas, pero no recorta las ayudas al desarrollo.

- Junio 2003.- Los ministros de Exteriores de la UE ratifican las sanciones contra Cuba a raíz de los juicios sumarísimos a 75 disidentes y los jefes de Estado de la UE rechazan la política cubana en la cumbre de Salónica.

- 26 julio 2003.- Fidel Castro anuncia que su Gobierno renuncia a mantener el diálogo político o a recibir ayuda humanitaria de la UE.

- 10 enero 2005.- El Gobierno cubano normaliza sus relaciones diplomáticas con todos los países de la UE y con la representación de la Comisión.

- 31 enero 2005.- El Consejo de Ministros de Exteriores de la UE suspende temporalmente por vez primera las sanciones diplomáticas de 2003.

- 19 junio 2008.- La UE, por unanimidad, levanta las sanciones diplomáticas a Cuba y acuerda abrir un diálogo incondicional.

- 3 septiembre 2008.- El Gobierno cubano acepta el diálogo.

- 26 noviembre 2008.- La UE y Cuba firman una declaración para ejecutar proyectos de cooperación, a los que la UE aportará 30 millones de euros desde 2009.

- 15 julio 2009.- La UE en su revisión anual de la "política común" decide reforzar su diálogo con la isla.

- 17 y 19 octubre 2009.- Visita del ministro de Exteriores español, Miguel Angel Moratinos, para consolidar la política de diálogo y cooperación con el régimen cubano ante la presidencia española de la UE en 2010. Días después, apuesta por un acuerdo bilateral UE-Cuba que sustituya a la "política común".

- julio 2010.- Un mes después de la presidencia española de la UE, comienzan a llegar a España los primeros disidentes liberados.

- 25 octubre 2010.- Los ministros de Exteriores encargan a la Alta Representante, Catherine Ashton, establecer contactos políticos con Cuba a fin de avanzar hacia una relación bilateral.

- 8 mayo 2011.- Representantes de la disidencia interna cubana denuncian la muerte del opositor Juan Wilfredo Soto García.

- 23 febrero 2011.- El canciller cubano, Bruno Rodríguez, viaja a Bruselas y se reúne por primera vez con Ashton, ante quien insiste en la necesidad de eliminar la posición común para normalizar sus relaciones bilaterales.

- 17 junio 2011.- El servicio diplomático europeo insiste en lograr un consenso entre todos los países de la UE para avanzar en las relaciones con Cuba.

- 22 febrero 2012.- El ministro español de Exteriores, José Manuel García-Margallo, ofrece al régimen castrista suavizar el marco de relación que la UE mantiene con Cuba si da pasos hacia la democracia y el respeto de los derechos humanos. El Ejecutivo de Mariano Rajoy es partidario de una interpretación flexible de la posición común.

LA HABANA , 19 NOV 2012 (AFP) -El cardenal Jaime Ortega presidirá una delegación cubana que participará en Alemania en un encuentro académico que analizará el papel mediador de la Iglesia Católica en ambos países, informó este lunes una revista católica.

Ortega participará del jueves al sábado "en el XI Seminario Internacional del Programa de Diálogo con Cuba, que desde hace años se celebra con el objetivo de profundizar en la comprensión y la colaboración entre los dos países", señaló la revista Espacio Laical, del Arzobispado de La Habana.

La revista subrayó que la cita, organizada por la Universidad Católica de Eichstätt de Alemania y el Arzobispado de La Habana, tendrá por título "La Iglesia Católica como facilitadora del encuentro y la convivencia social: las experiencias cubana y alemana".

La Iglesia Católica es el único interlocutor del gobierno comunista de la isla, desde que Ortega inició en 2010 con el presidente Raúl Castro un inédito diálogo cuyo resultado más sonado fue la excarcelación de unos 130 presos políticos.

La delegación cubana estará integrada además por el director de la revista, el sacerdote Yosvany Carvajal; su editor, Roberto Veiga, y su vice-editor, Lenier González.

ROMA, 19 NOV (NOTIMEX).- Un total de 35 personas resultaron con contusiones a bordo de un avión de la aerolínea Neos que aterrizó hoy en Milán procedente de Cuba, a causa de las turbulencias por un "vacío de aire", informaron autoridades del aeropuerto milanés de Malpensa.

Dijeron que de los 35 heridos, 12 debieron ser hospitalizados luego que desembarcaron en Malpensa, aunque ninguno de ellos fue reportado grave.

Según las primeras informaciones, la mayoría de los heridos fueron turistas italianos que retornaban de sus vacaciones en la isla.

"Se registró una fuerte turbulencia durante el servicio, algunos objetos volaron y hubo algunos contusos ligeros", declaró Davide Martini, portavoz de la aerolínea Neos.

Explicó que las turbulencias se registraron mientras el avión cruzaba el Atlántico.

De acuerdo con Martini, dos médicos a bordo prestaron los primeros auxilios a los pasajeros heridos, mientras el piloto decidió proseguir hasta Milán debido a que no había ningún herido grave.

CAIBARIÉN (CUBA), 16 NOV (EFE).- Le llaman Adela, pero su nombre oficial es José Agustín Hernández. Se declara transexual y vive como mujer en un pueblo del centro de Cuba donde ha sido elegido delegado municipal (concejal), su "mayor victoria" contra todos los "repudios" que dice haber sufrido en sus 48 años.

En la segunda vuelta de los comicios locales celebrada este mes en Caibarién, un pueblo de la provincia central de Villa Clara, Hernández ganó por 100 puntos de ventaja el puesto de delegado a las Asambleas Municipales del Poder Popular, un caso "inédito" para un transexual de la isla según algunos activistas cubanos.

"Mis dos oponentes eran funcionarios de esa Asamblea, y yo soy de la calle, un homosexual abierto que siente como mujer desde que nació y se inyecta hormonas femeninas hace tres años", dijo a Efe Hernández, quien trabaja como técnico de electrocardiogramas en un hospital.

Travestido con tacones, blusa, argollas y maquillaje, el atuendo de mujer que habitualmente usa, explicó que su victoria en las elecciones le llena de "orgullo" y le demuestra que en Cuba ahora "hay más aceptación".

"Es un reto más para doblegar el dolor que llevo por dentro y que empezó con el rechazo de mi familia. Yo siempre me he impuesto a la sociedad: no querían que me vistiera de mujer, me cargaba la policía, pero yo seguía haciéndolo, y me he dado a respetar como soy", explicó.

Como en su guardarropa solo hay prendas de mujer, para la foto de candidato a la Asamblea Municipal tuvo que pedir prestada ropa masculina, según dice, "por un problema de respeto, no porque le hayan obligado".

Esta semana, en su primera reunión como delegado para informarse del presupuesto municipal, asistió vestido de hombre "para defraudarlos a todos, porque esperaban verme de mujer", comenta entre bromas.

El sobrenombre de Adela lo adquirió desde niño, cuenta, porque era el único homosexual abierto de su comunidad, ubicada en un central azucarero que se llamaba así.

En la década de los noventa, cuando comenzó a trabajar como transformista, se dio a conocer con el nombre artístico de "Lucero, la sirena del merengue", pero actualmente utiliza el de "Haila" en los escenarios porque es la cantante cubana que más imita en sus actuaciones.

Hernández, que nunca ha sido sometido a un diagnóstico especializado para confirmar su condición de transexual, vive en una humilde casa de madera adornada con pinturas de girasoles, que llama su "rancho", en un barrio marginal conocido como Aguas Indias en la periferia de Caibarién.

Sus vecinos y electores, admite, son su "familia", y con ellos tiene el "deber" de conseguir que las autoridades resuelvan al menos el problema del alumbrado público y la inundación de las calles.

"Mi comunidad me acepta como soy y ese es mi triunfo, a las cosas las llamo como son y voy a buscar justicia para ellos", indicó.

En su barrio, donde unos lo tratan de "él" y otros de "ella", la mayoría de los vecinos consultados por Efe se quejan del "olvido" de las autoridades y creen que Hernández es el delegado "correcto" porque "no tiene miedo a expresar lo que siente".

Adalberto Hernández, un campesino de Aguas Indias, asevera que fue él quien promovió la candidatura de Adela "por sus valores para luchar por los demás" y su historia como presidenta de un Comité de Defensa de la Revolución en ese "barrio insalubre" durante 28 años.

El periodista y activista Francisco Rodríguez, autor de una de las páginas web de defensa de los derechos LGTB más conocidas del país, advirtió que es "trascendente que una persona transexual sea electa en un cargo político para representación del Gobierno" y consideró este como el primer caso de su tipo que haya conocido en Cuba.

"Lo más importante es que de acuerdo a nuestras leyes, en este ejercicio electoral esta persona pudiera llegar a ser candidato al Gobierno provincial y hasta al Parlamento", subrayó a Efe Rodríguez.

Por el momento, Hernández confía en que "la sociedad cubana está más avanzada" y agradece en ese sentido al trabajo del Centro Nacional de Educación Sexual (Cenesex) que dirige Mariela Castro, hija del presidente cubano, Raúl Castro.

"Ojala hayan más homosexuales que sigan mi camino y vayan más para arriba", señaló tras definirse como un "homosexual revolucionario que ahora representa a 500 electores".

LA HABANA, 19 NOV (EFE).- Cinco personas murieron y otras 33 resultaron heridas en un accidente de tráfico ocurrido este domingo en la provincia central de Sancti Spíritus, informaron hoy medios locales.

Los fallecidos en el accidente fueron identificados como Yoelis Borrero Jaime, de Santiago de Cuba, Maykel y Robin Rodríguez López, residentes en Camagüey, Ivano Cabrero Hernández, de La Habana, y el ciudadano de nacionalidad estadounidense Yonathan Carrasco, según un reporte de la estatal Agencia de Información Nacional (AIN).

El suceso tuvo lugar cuando un auto de turismo, en el que viajaban cinco personas, chocó contra un camión de Placa particular que transportaba 43 pasajeros en la localidad El Perico, en el kilómetro 424 de la Carretera Central, en el municipio de Jatibonico, unos 360 kilómetros al este de La Habana.

A causa de la colisión también resultaron lesionadas 33 personas, que se encuentran internadas a tres hospitales de la provincia, y están reportadas 28 "de cuidado", dos "de gravedad crítica" en una sala cuidados intensivos, y otro en estado grave en una unidad de cuidados intermedios.

El reporte detalló que entre los heridos figuran un niño de tres años, diagnosticado con un trauma grave de cráneo, y una niña de cinco meses, quien sufrió un trauma craneal simple, por lo que permanece en el servicio de observación.

Asimismo indicó que las autoridades del tránsito realizan las pesquisas para determinar las causas del incidente.

Los accidentes de tráfico en Cuba durante la primera mitad de este año ascendieron a 5.637, lo que supone un aumento respecto a igual periodo de 2011 y la cifra más alta para esos meses en los últimos 12 años, según datos oficiales.

En agosto pasado medios oficiales informaron que entre enero y junio de este año murieron 363 personas y resultaron lesionadas 4.388, las cifras más altas desde el año 2000.

En 2011, Cuba registró 11.604 accidentes en las vías, saldados con 8.240 heridos, según un informe de la Dirección Nacional de Tránsito.

Los accidentes de tráfico ocupan el quinto lugar entre las causas de muerte en la isla, donde el año pasado se implementó un nuevo código vial que impone medidas más severas contra infracciones como el exceso de velocidad o conducir bajo los efectos del alcohol.

LA HABANA, 19 NOV (EFE).- Las estrella del atletismo cubano Alberto Juantorena, Javier Sotomayor y Ana Fidelia Quirot asistirán como invitados a la gala del centenario de la IAAF (Asociación Internacional de Federaciones de Atletismo) que se celebrará los días 23 y 24 de este mes en Barcelona, España.

Durante el festejo se hará la presentación oficial de los 24 integrantes del Salón de la Fama, creado este año por la IAAF.

Entre los invitados se encuentra el doble campeón olímpico de 400 y 800 metros en Montreal 1976 y actual Presidente de la Federación Cubana de Atletismo (FCA), Alberto Juantorena.

También están convocadas otras figuras sobresalientes de la isla en eventos de campo y pista como el ex saltador Javier Sotomayor y la ex corredora Ana Fidelia Quirot.

Sotomayor mantiene vigente sus registros mundiales en salto de altura al aire libre (2.45 metros en Salamanca, España, 27 07 1993) y bajo techo (2.43 metros en Budapest, Hungría, 04 03 1989).

Quirot dominó en 400 y 800 metros en los Grand Prix mundiales disputados entre 1987 y 1991, además de ganar títulos mundiales en 1995 y 1997 después de estar al borde de la muerte tras graves quemaduras que sufrió en 1993.

El Secretario General de la FCA, Jesús Molina, también integra la delegación de la isla caribeña a las celebraciones de la IAAF.

La reunión anual del Consejo de la IAAF, presidido por el senegalés Lamine Diack, abrirá el próximo jueves 22 el programa oficial conmemorativo, que concluirá dos días después con la gala por el

centenario, que acogerá la Sala Oval del Museo Nacional de Arte de Cataluña.

DEL MUNDO... DEL MUNDO... DEL MUNDO...

NACIONES UNIDAS, 19 NOV (NOTIMEX).- El secretario general de la ONU, Ban Ki-moon, llegó a Egipto, desde donde anunció sus planes para reunirse con el primer ministro de Israel, Benjamín Netanyahu, y el presidente de la Autoridad Nacional Palestina, Mahmoud Abbas.

Mediante una teleconferencia transmitida en la sede de la ONU, uno de los voceros de Ban aseveró que las reuniones tienen la intención de promover la tregua propuesta por el gobierno egipcio entre Israel y los territorios ocupados palestinos.

"El secretario general está en la región para apoyar los esfuerzos de paz encabezados por Egipto. Viajará a Ramala para reunirse con el presidente Abbas y a Jerusalén para un encuentro con el premier Netanyahu", informó el portavoz Martin Nesirky.

El vocero rechazó sin embargo que el secretario general planea viajar a la Franja de Gaza o reunirse con líderes del grupo político y militar Hamas.

Evitó también dar las fechas precisas en que mantendrá las reuniones anunciadas este lunes con los líderes de Israel y Palestina.

Respecto a los ataques recibidos por un edificio destinado a miembros de la prensa en Gaza, el portavoz comentó el derecho que tienen los periodistas de llevar a cabo su labor, sin riesgo ni amenaza de ser atacados.

Hasta el momento, los ataques de Israel a la Franja de Gaza han causado la muerte de más de un centenar de palestinos, de acuerdo con reportes de prensa, en tanto que cohetes lanzados desde los territorios ocupados han provocado la muerte de tres israelíes.

GAZA JERUSAL N, 19 NOV (REUTERS) - Israel bombardeó el lunes decenas de blancos en Gaza y dijo que aunque estaba preparado para escalar su ofensiva mediante el envío de tropas, prefería una solución diplomática que pusiera fin al lanzamiento de cohetes palestinos desde el enclave.

El mediador Egipto dijo que un acuerdo para acabar con los enfrentamientos podría estar cerca. El líder de Hamas afirmó que depende de Israel poner fin al nuevo conflicto que comenzó, pero el Estado judío ha indicado que sus ataques tienen como objetivo detener los lanzamientos.

Los ataques israelíes durante el sexto día de enfrentamientos elevó el número de palestinos muertos a 101, dijo el Ministerio de Salud palestino, controlado por Hamas, entre los que figuran 24 niños.

Funcionarios de hospitales en Gaza dijeron que más de la mitad de los muertos no eran combatientes. Tres civiles israelíes fallecieron el jueves en un ataque con cohetes.

Militantes en la Franja de Gaza dispararon 110 cohetes contra el sur de Israel el lunes, sin dejar lesionados, declaró la policía.

Por segundo día consecutivo, misiles israelíes impactaron un edificio en la ciudad de Gaza que albergaba a medios de comunicación internacionales. Dos personas murieron allí, una de ellas un militante de la Jihad Islámica.

El líder de Hamas en el exilio, Khaled Meshaal, dijo que era posible una tregua, pero que el grupo islamista -que controla la Franja de Gaza desde el 2007- no aceptaría las exigencias israelíes y que quería que Israel detuviera sus ataques primero y levantara su bloqueo del enclave.

"Quien haya comenzado la guerra debe terminarla", manifestó Meshaal en una conferencia de prensa en El Cairo, y agregó que el primer ministro israelí, Benjamin Netanyahu -que enfrentará una elección en enero- había pedido una tregua, afirmación que fue negada por un funcionario judío de alto rango.

Meshaal dijo que Netanyahu temía las consecuencias domésticas de una "guerra terrestre" como la que lanzó Israel hace cuatro años: "Puede hacerlo, pero sabe que no será un picnic y que podría ser su muerte política y costarle las elecciones".

Por el lado israelí, el viceprimer ministro Moshe Yaalon dijo que "si hay tranquilidad en el sur y los cohetes y los misiles no se disparan a los ciudadanos de Israel, ni se producen ataques terroristas dirigidos desde la Franja de Gaza, no vamos a atacar".

Yaalon también dijo que Israel quería poner fin a la actividad guerrillera de Gaza en la vecina península del Sinaí.

Aunque un 84 por ciento de los israelíes respaldan el actual ataque contra Gaza, según un sondeo del periódico israelí Haaretz, sólo un 30 por ciento desea una invasión terrestre y un 19 por ciento desea que su Gobierno trabaje para asegurar un tregua pronto.

El secretario general de Naciones Unidas, Ban Ki-Moon, viajará a Jerusalén y a la ciudad de Ramallah esta semana para dialogar con Netanyahu y con el presidente palestino Mahmoud Abbas, dijo su portavoz Martin Nesirky, quien agregó que no existen planes de una visita a Gaza.

DIPLOMACIA "PREFERIDA"

"Israel está preparado, ha tomado medidas y está listo para una incursión terrestre que enfrente severamente la maquinaria militar de Hamas", comentó a REUTERS un alto funcionario cercano a Netanyahu.

"Preferiríamos ver una solución diplomática que garantice la paz para la población israelí en el sur. Si eso es posible, entonces ya no se necesitaría una operación terrestre. Si la diplomacia falla, podríamos no tener otra alternativa que enviar fuerzas terrestres", agregó.

Egipto, donde el recientemente electo presidente Mohamed Mursi tiene sus raíces en los Hermanos Musulmanes, vistos como mentores de Hamas, está actuando como mediador en la mayor prueba hasta al momento al tratado de paz de 1979 entre El Cairo e Israel desde la caída de Hosni Mubarak.

"Creo que estamos cerca, pero la naturaleza de este tipo de negociación (significa) que es muy difícil de predecir", declaró el primer ministro egipcio, Hisham Kandil -quien visitó Gaza el viernes en una muestra de apoyo a su gente- en una entrevista en El Cairo en la Cumbre de Inversión de REUTERS en Oriente Medio.

Egipto ha dado asilo a líderes tanto de Hamas como de la Jihad Islámica, una facción armada más pequeña.

Medios israelíes dijeron que una delegación de ese país también se encontraba en El Cairo para las conversaciones sobre una tregua. Un portavoz del Gobierno Netanyahu declinó a comentar sobre el tema.

Ban arribó a El Cairo para conocer los esfuerzos de cese al fuego. Se espera que el ministro de Relaciones Exteriores de Egipto visite Gaza el martes con una delegación de ministros árabes.

MILES LLORAN A FAMILIA

Miles de personas salieron a las calles de Gaza para llorar a cuatro niños y cinco mujeres, nueve de las 11 víctimas que murieron debido a un ataque israelí que destruyó una casa de tres pisos el día anterior.

El hecho dio pie a más llamados internacionales para poner fin a seis días de hostilidades y podría poner a prueba el respaldo de Occidente a una ofensiva que Israel ha calificado como autodefensa tras años de ataques transfronterizos con cohetes.

Israel dijo que está investigando su ataque aéreo que provocó el derrumbe de la casa de la familia al-Dalu, donde los fallecidos abarcaban cuatro generaciones. Algunos medios israelíes publicaron que pudieron haber atacado la vivienda equivocada.

En escenas que recuerdan la ofensiva del invierno boreal del 2008-2009 en Gaza, tanques, artillería e infantería fueron desplegados en campamentos junto a la barrera fronteriza con el enclave palestino. Israel también ha autorizado el llamado a 75.000 reservistas militares.

El objetivo declarado de Israel es acabar con los arsenales de Gaza y forzar a Hamas a detener los lanzamientos de cohetes que han plagado las ciudades fronterizas israelíes durante años.

Hamas y otros grupos en Gaza son enemigos jurados del Estado judío, al que se niegan a reconocer y al que buscan erradicar, afirmando que todo el territorio israelí es de los palestinos por derecho.

Hamas ganó elecciones legislativas en los territorios palestinos en el 2006 pero un año más tarde, tras el colapso de un Gobierno de unidad dirigido por el presidente Mahmoud Abbas, el grupo islamista tomó el control de Gaza en una breve y sangrienta guerra civil con fuerzas leales a Abbas.

KABUL, 19 NOV (EFE).- El presidente de Afganistán, Hamid Karzai, ha acusado a EEUU de incumplir el acuerdo para el traspaso a las autoridades afganas del mando en la cárcel de Bagram, cercana a Kabul, y ha instado a completar el proceso lo antes posible.

Según un comunicado remitido hoy a Efe, Karzai mantuvo ayer una reunión con oficiales de las fuerzas de seguridad y del ámbito judicial de Afganistán encargados de supervisar la transferencia, para la que se fijó un plazo de dos meses que expiró la semana pasada.

El presidente afgano recibió durante este encuentro unos informes de sus oficiales según los cuales en Bagram "todavía hay presos bajo custodia supuestamente considerados inocentes por los tribunales" y "nuevos reclusos capturados por las fuerzas de EEUU".

Karzai dijo que esta situación supone una "grave ruptura" del acuerdo firmado en septiembre con la comandancia de las tropas estadounidenses y pidió "medidas urgentes" para garantizar "una afganización completa" del centro penitenciario.

Situada a unos 60 kilómetros al norte de Kabul, en la provincia de Parwan, la cárcel de Bagram alberga unos 3.000 reclusos, muchos de ellos cabecillas de la insurgencia talibán, y ha sido utilizada durante años como la más importante prisión de EEUU en el país.

La devolución de la autoridad sobre Bagram es un paso crucial en el proceso de transición de la seguridad entre las fuerzas extranjeras y afganas, que comenzó en julio de 2011 y debe culminar en 2014, cuando no quedarán tropas de combate aliadas en el país.

PEKÍN, 19 NOV (NOTIMEX).- El nuevo líder del gobernante Partido Comunista de China (PCCh), Xi Jinping, llamó hoy a combatir la corrupción o de lo contrario el país corre el riesgo de sufrir nuevos problemas y la caída de su gobierno como en otros países.

"La corrupción se está acrecentando y va a terminar destruyendo al partido y al país", dijo Xi ante el Buró Político del PCCh, en una de sus primeras reuniones importantes desde que asumió el cargo, la semana pasada.

Xi, quien también asumirá en marzo próximo el cargo de jefe de Estado en reemplazo de Hu Jintao, destacó que los delitos de corrupción son como "gusanos que se reproducen en descomposición", por lo que el partido debe estar alerta contra tal "injerto".

"En los últimos años, la corrupción en otros países ha provocado con el tiempo malestar social y el colapso de los gobiernos. La corrupción ha sido un factor importante en todo esto", recordó el líder del PCCh, citado por la agencia china de noticias XINHUA.

Exhortó a los miembros del partido, especialmente a aquellos que ocupan los cargos de mayor responsabilidad, a no abusar de su posición en beneficio personal, tras advertir que no están por encima de la ley.

"Recientemente, nuestro partido ha tenido casos graves de indisciplina y hechos despreciables de carácter legal, los que han tenido un mal efecto político y han conmocionado a la gente", dijo Xi, sin nombrar ninguno de estos incidentes.

La semana pasada, tras ser elegido líder del PCCh, Xi declaró que "hay muchos problemas urgentes que deben ser resueltos dentro del Partido, en particular la corrupción, el alejamiento del pueblo, el formalismo y la burocracia de algunos jefes".

El período previo al Congreso del Partido Comunista, celebrado este mes, en el que se conocieron los nombres de una nueva generación de líderes, se vio opacado por un escándalo que involucró a Bo Xilai, alguna vez aspirante a asumir uno de los cargos de mayor rango en China.

Bo, quien fue expulsado este año del partido, se enfrenta a posibles cargos de corrupción y abuso de poder, mientras que su esposa fue encarcelada por el asesinato de un empresario británico.

El diario New York Times publicó el mes pasado que la familia del primer ministro Wen Jiabao ha acumulado por lo menos dos mil 700 millones de dólares en "riquezas ocultas", un reporte que China calificó como una calumnia.

MADRID, 19 NOV (EFE).- Las asociaciones de inmigrantes rechazaron hoy la propuesta del Gobierno español de dar la residencia a los extranjeros que compran en España pisos por un importe superior a 160.000 euros (unos 204.000 dólares), que tachan de discriminatoria.

En declaraciones a Efe, el presidente de la Federación Estatal de Asociaciones de Inmigrantes y Refugiados en España (FERINE), Víctor Sáez, señaló que la medida supone "condicionar un derecho", como es el de disfrutar de una vivienda digna y adecuada, al dinero.

"También supone especular con ese derecho", dijo Sáez.

Para el presidente de FERINE, se trata de una "medida desesperada" y "supone una vulneración de derechos".

Por su parte, el presidente de la Asociación hispano-ecuatoriana Rumiñahui, Vladimir Paspuel, indicó a Efe que la propuesta está destinada a "captar a cierto tipo" de inmigrante, pero no a la mayoría.

"Esa propuesta va dirigida solo a un tipo de clase media alta de inmigrante y se deja a un lado a miles de inmigrantes que han estado trabajando silenciosamente en la construcción o en el campo y que han ayudado a que España crezca", subrayó.

Paspuel recordó que muchos de los inmigrantes que se quedan fuera de la propuesta, "se encuentran sin trabajo y con el piso desahuciado".

El Gobierno de España anunció hoy que estudia cambiar la ley para otorgar el permiso de residencia a los extranjeros que adquieran una vivienda en España por importe superior a 160.000 euros.

Según el Ejecutivo español, la iniciativa estaría especialmente enfocada al mercado ruso y chino y el cambio normativo se podría poner en marcha en "algunas semanas".

QUITO, ECUADOR, 19 NOV 2012 (AFP) - El presidente de Ecuador, Rafael Correa, sería reelegido en primera vuelta en los comicios del próximo 17 de febrero, con 52% de la intención de voto, según una encuesta de la firma privada Cedatos-Gallup revelada este lunes, que registra por otra parte 46% de indecisos.

Correa, del movimiento izquierdista Alianza País, lograría el triunfo con una ventaja de 31 puntos sobre el banquero Guillermo Lasso (21%), quien se perfila como su rival más fuerte.

El derrocado ex mandatario Lucio Gutiérrez (2003-2005) aparece tercero con 9% de la intención de voto, mientras que el opositor Alberto Acosta -ex ministro de Correa- figura cuarto con 8%. Un 10% apoya a otros candidatos.

Una medición de Cedatos con corte al 7 de octubre último daba a Correa 55,7%, seguido de Lasso (22,8%), Gutiérrez (8,8%) y Acosta (8,2%). Para evitar un balotaje, el jefe de Estado debería obtener el 50% más uno de los sufragios.

El último sondeo fue realizado hasta el pasado 31 de octubre entre 2.312 personas en 15 ciudades de la sierra, la costa y la región amazónica, y tiene una confiabilidad del 95%.

Sin embargo, el nivel de indecisión sigue siendo alto, ubicándose en 46%, cinco puntos menos que en el anterior estudio, en un sistema de voto obligatorio.

El proceso de inscripción finalizó el jueves último con el registro de ocho candidaturas, las cuales están siendo calificadas por el Consejo Nacional Electoral (CNE).

El abanico lo completan el magnate Álvaro Noboa, el destituido gobernante Abdalá Bucaram (1996-1997), el derechista Mauricio Rodas y el ex concejal y ex aliado de Correa, Norman Wray.

El mandatario socialista asumió el poder el 15 de enero de 2007 y finalizará su período el 24 de mayo de 2013.

SANTIAGO DE CHILE (AP)- La ex líder estudiantil comunista Camila Vallejo, famosa internacionalmente por encabezar multitudinarias protestas que debilitaron el gobierno derechista del presidente Sebastián Piñera, anunció el domingo su intención de postularse al Congreso.

Vallejo, 24 años, egresada de geografía, y sus colegas del Partido Comunista (PC) Camilo Ballesteros y Karol Cariola, informaron en rueda de prensa la decisión de su colectividad de postularlos a la Cámara de Diputados en los comicios parlamentarios que se realizarán junto a la elección presidencial de noviembre del 2013.

Ballesteros perdió apenas por un centenar de votos la alcaldía de la municipalidad de Estación Central, el 28 de octubre último.

Vallejo es la líder más carismática del poderoso movimiento estudiantil de 35 dirigentes de las 25 universidades estatales que el año pasado movilizaron a centenares de miles de estudiantes universitarios y secundarios detrás de una educación pública gratuita y de calidad. Aunque no alcanzaron sus metas, lograron la promulgación de leyes que rebajaron los intereses de los préstamos bancarios a los jóvenes y un considerable aumento de becas.

Para que el PC tenga posibilidades de que algunos de sus jóvenes dirigentes lleguen al Congreso, debe negociar con la oposición de centroizquierda que gobernó Chile durante dos décadas, hasta el 2010, varios de los 120 cupos de diputados, pues una controversial ley electoral dejada por la dictadura del general Augusto Pinochet (1973-1990) sólo otorga posibilidades de triunfar a los grandes bloques políticos.

BUENOS AIRES, 19 (ANSA)- La falsificación de medicamentos se ha convertido en un delito global que afecta por igual a los países subdesarrollados y a los desarrollados, y tiene un efecto "devastador" para

la salud pública, coincidieron hoy expertos de 70 países convocados por la Organización Mundial de la Salud (OMS) y el Ministerio de Salud de Argentina.

La circulación y venta de medicamentos apócrifos se ha convertido "en un delito supranacional" que requiere de una respuesta coordinada a nivel mundial, afirmó Margaret Chan, directora general de la OMS, durante la inauguración de la Primera Reunión Global sobre Medicamentos falsificados que comenzó en Buenos Aires.

Chan pidió que de la reunión de Buenos Aires - que se extenderá hasta el miércoles- surja "una hoja de ruta y una estructura en la órbita de la OMS" para combatir las redes mundiales dedicadas a la venta de medicamentos falsificados.

La directora de la OMS afirmó que la circulación de medicamentos falsificados fue un flagelo "que comenzó en los países africanos, pero ahora se ha extendido al primer mundo".

Pier Paolo Baladelli, representante de la Organización Panamericana de la Salud (OPS), destacó que los estados de la región "tienen actualmente los medios para asegurar medicamentos seguros a la población, con calidad y equidad".

Baladelli alertó que en América Latina solo cinco países disponen de agencias de regulación y control sanitario que han obtenido el máximo de calificación (categoría 4) de la OPS y que en consecuencia son agencias de referencia para el resto del mundo.

Esos países son Cuba, Colombia, México, Brasil y Argentina, detalló el representante de la OPS.

El ministro de Salud de Argentina, Juan Manzur, coincidió que "los medicamentos seguros y accesibles son un componente indivisible del acceso a la salud".

La falsificación de medicamentos "constituye una conducta delictiva que atraviesa a los países los países subdesarrollados y también los desarrollados" afirmó Manzur.

El ministro argentino destacó el sistema de trazabilidad adoptado en Argentina para evitar la falsificación y el robo de medicamentos y que ha sido homologado por UNASUR.

Thomas Pippo, responsable de la Unidad de Estudios Económicos del Ministerio de Salud, afirmó a ANSA que "no importan las estadísticas cuando se trata de un delito, porque una sola muerte es importante".

Pippo subrayó que "el tema de la propiedad intelectual y las cuestiones del comercio mundial no están en debate en este encuentro".

"Sin embargo, es inevitable que de repetir siempre lo mismo, la cuestión de las patentes farmacéuticas aparezcan en los debates del encuentro", completó Pippo.

La elección de la Argentina como sede de la cumbre se produjo durante el cierre de la Asamblea Mundial de la Salud realizada en Ginebra el 25 de mayo pasado, con la asistencia de 193 estados miembros de la OMS.

Director: Juan Rivero Fuxá **Editora:** Juana Calzado Jiménez **Sala Digital:** Blanca Yaima Leal Urra

Asistente de Edición: Sindy Milanés Martínez **Correctora:** Raquel Román Gambino

Selección Internacional: Juan Rivero Fuxá

Teléfonos: 860-5750 855-5830 **Email:** panorama@cc.cu **Imprenta:** Alejo Carpentier

Fundado el 24 de abril de 1961 **Redacción:** Sede del CC PCC, Palacio de la Revolución
